



三田中だより

平成26年度第9号
平成27年1月13日
港区立三田中学校

等身大の自分を知ろう

～明けましておめでとうございます～

校長 渡邊 常次

新年明けましておめでとうございます。いよいよ締めくくりの3学期がスタートしました。皆さんは、新年にあたって今年の目標を立てたと思います。自分で立てた目標を大切にしてください。真剣に考えた目標は、人を鍛え、支え、強くし、目標を達成するために、立ちはだかる困難や悩みを乗り越えさせてくれるはずですよ。そして、その困難や悩みが人を大きく成長させるのです。今年1年、目標達成に向けて、頑張りましょう。



1年生は、4月には新入生を迎え「先輩」と呼ばれる存在になります。後輩が「憧れるような先輩」になれるように努力しましょう。9月には、生徒会、委員会活動、部活動など中堅学年として三田中を引っ張っていくこととなります。皆さんの活躍が期待されます。今からそういう気持ちをもつことが大切です。2年生は、4月には、三田中の最高学年です。体育祭、合唱コンクールなどの大きな学校行事はもちろんのこと、様々な場面で後輩の先頭に立ち、リーダーシップを発揮していく立場になります。皆さんが三田中の「顔」になります。6か月後には多くの人が進路に向かい、高校受験をする人は、本格的な受験体制に入っていきます。3学期は、その準備期間です。準備に余念がないように、頑張ってください。3年生は、3月には、いよいよ三田中を巣立っていきます。仲間とのたくさんの思い出も作ったと思います。今学期は、進路決定という大きなテーマを一人一人が抱えています。12月から面接練習を行っていますが、最高の自分を表現しようとする「一生懸命さ」が一人一人からよく伝わってきます。多くの方が、高校卒業後の進路や将来について具体的に答えることができていたのも、たのもしく思いました。都立推薦希望の方は、集団討論の練習も始まります。とてもあわただく、不安もある生活ですが、残り少ない中学校生活を悔いのないように過ごして、乗り切っていきましょう。

学期の初めに、皆さんに必ずお話していることが二つあります。一つは、授業を大切にしてほしいということです。授業は、毎日の学校生活の要です。皆さんの学力の土台になっていくものです。もう一つは、みんな仲良く、いじめのない、豊かな友達関係をつくってほしいということです。そのためには、学校生活の中での「等身大の自分」を知ることが大切です。「等身大の自分」とは、「客観的な自分の大きさ」とでも言ったらいいでしょうか。9教科の授業態度はどうか、今の自分の実力はどうか、苦手教科はどこでつまづいているか、提出物や忘れ物はどうか、先生の話聞いているか、家庭学習はどうか、友達に優しく接しているか、自分の欠点と改善はどうか、冷やかしかからかいなど相手を傷つけたり、不愉快にする言葉かけをしていないか、など今の自分を過大評価や過小評価しないで、「等身大の自分」を正確に知ることが大切です。正確な自分の実態把握をしてから3学期のスタートしてほしいと思います。



科はどこでつまづいているか、提出物や忘れ物はどうか、先生の話聞いているか、家庭学習はどうか、友達に優しく接しているか、自分の欠点と改善はどうか、冷やかしかからかいなど相手を傷つけたり、不愉快にする言葉かけをしていないか、など今の自分を過大評価や過小評価しないで、「等身大の自分」を正確に知ることが大切です。正確な自分の実態把握をしてから3学期のスタートしてほしいと思います。

○ 御田小学校の児童が避難訓練で三田中に来ました!!

昨年12月19日(金)に御田小学校の全児童が、火災を想定した避難訓練の二次避難として三田中学校の校庭に集まりました。小学校1年生から6年生の全児童約360名が、一言も話をすることなく始めから終わりまでしっかりとした態度で訓練に参加していました。そのあまりの整然とした様子に、出迎えた三田中の校長先生も驚くとともに大変感心していました。



○ 校内書き初め展が行われています!!

各学年の展示スペースには、冬季休業中の宿題であった書初めが掲示されています。1年は「天地」、2年は「宇宙」「伝統」「達成」のいずれか、3年は自分の選んだ1文字とその選んだ理由がそれぞれ毛筆で書かれています。優秀な作品は2月に上野の東京都美術館で開催される展覧会に出品されます。日頃から日本の伝統文化である書道に親しんでいきましょう。



○ 学習確認テストが行われました!!

1月9日の午前中に、冬季休業中の課題などをもとにした5教科の学習確認テストが行われました。3年生は入試に近いこともあり、高校入試に近い内容が出題されている科目もありました。1教科25分ずつの小テストではありましたが、どの生徒も真剣に取り組んでいました。始業式の校長先生の話の中に「授業を大切に」とありましたが、そこにテストで良い結果を出すコツがあります。3学期は短いです。がんばりましょう。



○ 校内百人一首大会が行われました!!

毎年恒例の校内百人一首大会が1月9日の午後に行われました。ルールは2~4人のチームごとに分かれ源平合戦を2回行い、1回戦の結果で学年順位を、1・2回戦の合計結果で個人順位を決めるというものでした。各学年に選抜チームがあり、ハイレベルな戦いをしているグループもありました。学年順位1位の栄冠は1年3組、2年2組、3年2組が獲得しました。真剣に、そして男女仲良く取り組む姿に三田中のすばらしさを感じます。



★ 1月中旬～2月中旬のおもな予定 ★

1月15日(木)	私立高校推薦出願(3年)	2月2日(月)	都立高校推薦入試発表(3年)
1月16日(金)	漢字検定	2月5日(木)	都立高校一次入試出願(3年)
1月17日(土)	土曜授業公開日	2月7日(土)	土曜授業公開日
1月21日(水)	都立高校推薦出願(3年)	2月10日(火)	都内私立高校一般入試始(3年)
1月22日(木)	都内私立高校推薦入試(3年)		
1月23日(金)	英語検定		
1月25日(日)	都内私立高校一般入試出願始(3年)		
1月26日(月)	都立高校推薦入試1日目(3年)		
1月27日(火)	都立高校推薦入試2日目(3年)		
	2年職場体験始(1月29日まで)		

**ガンバシ
受験生!**